

# Los empresarios presionan a Fabra

El presidente de la CEV exige más contundencia en sus negociaciones con Montoro

JOAQUÍN FERRANDIS  
Valencia

Las organizaciones empresariales metieron ayer más presión al Gobierno valenciano para que se ponga las pilas en la consecución de un nuevo sistema de financiación autonómica.

El presidente de la Confederación Empresarial Valenciana, Salvador Navarro, aprovechó su intervención en el Fórum Europa para reclamar "a los políticos valencianos, a todos, a los que nos representan aquí como en Madrid, que actúen en defensa de nuestros intereses y exijan al Gobierno que pongan fin a esta situación ¡ya!".

La conferencia de Navarro fue presentada por el presidente de la CEOE, Juan Rosell, ante un auditorio en el que populares y socialistas pugnaron por conseguir el beneplácito de los empresarios.

Por parte del Consell acudieron seis consejeros, con el vicepresidente, José Ciscar, a la cabeza, que fueron la punta de lanza de una notable representación del PP. El secretario general del PSPV, Ximo Puig, y la secretaria de Política Económica del PSOE, Inmaculada Rodríguez Piñero, lideraron a la amplia representación socialista. A todos ellos les exigió que empujen en la misma dirección.

"Quiero demandar, una vez más, aunque al ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, no le guste nuestra insistencia, la revisión y reforma del actual modelo de financiación autonómica", señaló el presidente de la CEV. Navarro recalco que la infrafinanciación "afecta de forma indirecta a nuestras empresas, ya que limita la capacidad del Gobierno autonómico de destinar recursos a políticas de activación económica y de inversión en infraestructuras productivas que nos permitan crear puestos de trabajo, reducir la bolsa de desempleo y atraer nuevamente el gran potencial humano bien



El presidente de la CEV, Salvador Navarro, saluda a los dirigentes de la CEOE, Juan Rosell, y de Cierval, José Vicente González. / JOSÉ JORDÁN

## Navarro y González involucran a CEOE en la exigencia de mejor financiación

## El presidente defiende su gestión en la entrevista con Rosell en el Palau

formado que en estos momentos busca su sitio fuera de nuestras fronteras".

El dirigente empresarial anunció que las patronales valencianas ya trabajan con Rosell para que la CEOE reclame al Go-

bierno de Mariano Rajoy una "financiación justa y equilibrada".

En el mismo sentido se expresó el presidente de la patronal autonómica Cierval, José Vicente González, que exigió también una nivelación per cápita de los servicios de educación, sanidad y bienestar social.

El propio Rosell admitió que hay comunidades autónomas y, sobre todo los ayuntamientos, que han hecho un "esfuerzo importantísimo" por ajustar sus ingresos y sus gastos, mientras que la Administración central se ha mostrado mucho más laxa. El presidente de CEOE admitió que no es presentable que alguna autonomía gaste 100 mientras otra puede gastar 140 para prestar la atención sanitaria.

Las representantes de las orga-

nizaciones empresariales se reunieron posteriormente con el presidente Alberto Fabra en el Palau de la Generalitat, donde se volvió a tratar la infrafinanciación de la Comunidad Valenciana. Un problema que también comporte Cataluña y otras autonomías mediterráneas y que Rosell conoce de primera mano.

Sin embargo, Fabra no avanzó ninguna otra propuesta que la de animar "a los empresarios a participar en la reforma del actual sistema de financiación autonómica y comprobar los efectos que el actual modelo tiene sobre las finanzas valencianas".

Una actitud que, como verbalizó ayer el presidente de la CEV, no satisface las expectativas de los empresarios. Y menos en un contexto en el que todos

ellos advirtieron que están cambiando sus organizaciones para dotarlas de "independencia política y económica". "Tendremos que reducir los presupuestos pero estaremos más cómodos", recalcó Rosell.

Los empresarios no abandonaron el discurso de la independencia política ni siquiera cuando se le preguntó a Salvador Navarro por el temor a una coalición de izquierdas al frente del Gobierno valenciano en las próximas elecciones autonómicas. "Decidirán los ciudadanos", argumentó Navarro. "Lo que vale son las urnas y lo que sea, bien recibido será".

Para Navarro, uno de los problemas que arrastra la Comunidad Valenciana es el de la vertebración. "Un problema que

# El descontrol del déficit deja al Consell a expensas de los ajustes que exija Montoro

J. FERRANDIS, Valencia

El descontrol del déficit de la Generalitat, que volverá a superar el objetivo del 1,6% del PIB fijado por el Gobierno para 2013, deja al Consell a expensas de los ajustes que decida el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro.

El Gobierno valenciano volvió ayer a exhibir su impotencia para cuadrar los gastos y los ingresos por boca del vicepresidente del Ejecutivo autonómico. José Ciscar insistió en que "el déficit es de ingresos y no de gastos" y recalco: "El problema sólo se puede solucionar con el nuevo siste-

ma de financiación que se tiene que aprobar en el año 2014".

Lo que obvió el vicepresidente es que el Ministerio de Hacienda dispone de mecanismos coercitivos para aplicar nuevos recortes o aumentar la presión fiscal a las autonomías que incumplan los objetivos fijados por el Gobierno.

La Generalitat se comprometió el pasado verano en el Consejo de Política Económica Fiscal y Financiera a cumplir con el objetivo del 1,6% del PIB en 2013 tras presionar durante meses para que el Gobierno aceptara aplicar un déficit asimétrico a cada comunidad autónoma en

función de su situación financiera. En la misma reunión, el consejero de Hacienda, Juan Carlos Moragues, advirtió que no podría cumplir con el objetivo de déficit del 1% fijado para 2014 si no se modificaba este mismo año el sistema de financiación autonómica.

La realidad es que el Consell ha incumplido los objetivos fijados en los dos últimos años y va camino de incumplir un tercero. Si en 2011, la Generalitat cerró con un déficit del 5%, en 2012 lo hizo con un desfase del 3,69% cuando el objetivo se había establecido en el 2,5%. Para 2013, el Ejecutivo que preside Alberto

Fabra logró que se aumentase el déficit autorizado del 0,7% previsto inicialmente al 1,6%. Sin embargo, los datos facilitados por el Ministerio de Hacienda

## La oposición acusa de incapacidad al Ejecutivo autonómico

señalan que en el mes de noviembre el objetivo ya se había sobrepasado en cuatro décimas. Fuentes del Consell asumen

que, tras contabilizar diciembre, el déficit se situará entre el 2,4% y el 2,6% del PIB.

A pesar de este escenario, el Consell intentó ayer evitar el estado de alarma y negó que el incumplimiento se vaya a traducir en nuevos recortes. "Durante estos años se han hecho los ajustes que se tenían que hacer y más allá ya no se puede ir", dijo Ciscar.

En los despachos, el consejero de Hacienda intenta convencer al Ministerio de que acelere la reforma del sistema de financiación autonómico o, al menos, que este se aplique con carácter retroactivo al 1 de enero de 2014. En este contexto, Moragues también intenta que Montoro establezca algún fondo transitorio de nivelación o de compensación de los déficits no autorizados de ejercicios anteriores. En definitiva, cualquier fórmula que pueda

nos debilita”, remachó el presidente de la CEV, que recalcó el esfuerzo de las organizaciones patronales por tender hacia la concentración. Navarro admitió, no obstante, que este problema de vertebración también lo tienen los empresarios. “No puede ir una semana a Madrid una asociación a reclamar al Ministerio de Fomento una serie de cosas y a la semana siguiente otra”, admitió el dirigente empresarial.

En su intervención en el Fórum Europa, el presidente de la CEV recalcó, no obstante, que la principal preocupación de los empresarios hoy en día es la falta de financiación. “El crédito bancario a empresas ha disminuido más en nuestra Comunidad que en el resto de España”, continuó Navarro, “Desde máximos históricos, diciembre de 2008, el crédito ha caído ya un 24.4% en nuestra región. En el resto de España, un 20%”.

---

### Para Navarro la vertebración sigue siendo uno de los mayores problemas

---

### Rosell pide que los indefinidos cedan derechos a los temporales

---

Tras la conferencia y la entrevista con el presidente de la Generalitat, las responsables de las organizaciones patronales valencianas mantuvieron una reunión con Rosell en la sede de Cierval.

Allí, el presidente de la CEOE, preguntado por las exigencias de mayor flexibilidad a España por parte del Fondo Monetario Internacional, defendió que España es el único país de la UE donde patronales y sindicatos han logrado un acuerdo de moderación salarial. “De cara al futuro querriamos incrementar lo sueldos, pero la mitad de las empresas no están en beneficios”, prosiguió Rosell, “¡Ojalá convenciéramos a los indefinidos de que bajaran sus derechos para subir los de los trabajadores temporales!”.

aligerar la presión sobre el servicio de la deuda, que se ha convertido en la tercera partida del gasto de la Generalitat.

En este contexto, el secretario general de los socialistas valencianos, Ximo Puig, aseguró que el déficit demuestra el fracaso de un Consell que “no tiene nada que decir, ni está haciendo nada para superar esta situación”. “El déficit demuestra la inviabilidad de este Gobierno [valenciano] y la necesidad de convocar elecciones”, remachó Puig.

La coordinadora general de Esquerra Unida, Marga Sanz, se mostró alarmada por la incapacidad del Consell. “Si ya contemplan la posibilidad de sanciones e incluso una intervención del Gobierno central por el incumplimiento del déficit, nos preguntamos a qué espera el presidente Fabra para dar explicaciones”.



# Montoro estudia el mecanismo que permita al Consell pagar en 30 días

► La aplicación de la ley que limita el plazo para pagar a los proveedores sufrirá retrasos

MANUEL CONEJOS  
VALENCIA

La Generalitat dispondrá de algo más de margen antes de tener que cumplir a rajatabla, por ley, con el pago a proveedores a 30 días, tal como establecía el pasado 20 de diciembre la Ley Orgánica de Control de la Deuda Comercial en el Sector Público. Este texto tenía por objeto, entre otras cuestiones, conseguir que las Administraciones paguen a los proveedores en el citado periodo máximo, y contemplaba la adopción de medidas correctoras a cargo del Ministerio de Hacienda en caso de no cumplir con los plazos.

La entrada en vigor de estas medidas estaba prevista para el próximo día 3 de febrero. Sin embargo, la imposibilidad de hacerlo cumplir va a provocar, según explicaron ayer a ABC fuentes oficiales, que se establezca un período transitorio, hasta que se den las condiciones necesarias para que las Administraciones puedan cumplir el texto de la ley.

## «Contador a cero»

La Generalitat y otros gobiernos autonómicos han mantenido diversas conversaciones con el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, quien está meditando habilitar un mecanismo que permita «poner el contador a cero» en la deuda con los proveedores. Ese mecanismo se arbitrará a lo largo de 2014 e incluirá la posibilidad de pagar a todos los proveedores sus deudas comerciales.

Resta por determinar qué proveedores son a los que cobrarán a 30 días. Los ayuntamientos, por ejemplo, no estaban incluidos en el Fondo de Liquidez Autonómica (FLA), y es Hacienda la que debe definir a quiénes se tiene que pagar en ese plazo máximo establecido por la nueva legislación. Esta cuestión la trasladó el conseller de Hacienda, Juan Carlos Moragues —junto a consejeros económicos de otras autonomías— al ministro Montoro durante el último Consejo de Política Fiscal y Financiera (CPFF).

El Gobierno se comprometió a tener la respuesta clara en el próximo Consejo, que aún no tiene fecha pero podría celebrarse a lo largo del mes de febrero. Dejar la deuda con proveedores a cero es fundamental para garantizar la buena aplicación de la ley pero, en el caso de la Comunidad y de alguna otra autonomía, no es suficiente.

Moragues advirtió que la región necesita la aportación extraordinaria del

Estado en 2014, mientras se arbitra un nuevo modelo de financiación autonómica, porque en caso contrario en 2015 se repetirían los problemas para pagar en tiempo y forma a los diferentes proveedores.

Por otro lado, fuentes de la Generalitat confirmaron ayer a ABC que las previsiones del Ejecutivo autonómico para el cierre del déficit de 2013 (actualmente falta por contabilizar el mes

de diciembre) se elevará hasta el 2,3% aproximadamente, frente al 2,01 con el que se cerró noviembre.

## Comprensión

Las mismas fuentes aseguraron que el Ministerio de Hacienda es consciente del esfuerzo que está realizando la Comunidad por reducir el déficit en unas condiciones de infrafinanciación que han quedado puestas de manifies-

**2,3%**  
Déficit de 2013  
La Generalitat estima que el déficit sobre el PIB regional alcanzará el 2,3%, frente al 1,6% que fijó Hacienda

to en estos meses y cuyos efectos han tenido una especial incidencia en los últimos siete años por cuestiones como el crecimiento de la población.



Alberto Fabra en el Palau junto a Joan Rosell, José Vicente González y Máximo Buch, ayer

## Císcar advierte de que no puede ajustar más

# Fabra anima a la CEOE a implicarse en la mejora del sistema de financiación

M. C. S. VALENCIA

El presidente de la Generalitat, Alberto Fabra, animó ayer a los empresarios a participar en la reforma del actual sistema de financiación autonómica y comprobar los efectos que el actual modelo tiene sobre las finanzas valencianas.

El Palau de la Generalitat fue el escenario del encuentro que Fabra mantuvo con el presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), Juan Rosell, y con el presidente de Confederación de Organizaciones Empresariales de la Comunidad Valenciana (Cierval), José Vicente González.

El presidente valenciano recordó

que España necesita a la Comunidad para «consolidar la recuperación». Además, incidió en que es necesario avanzar en las decisiones adoptadas «porque han demostrado que están dando sus frutos».

Por su parte, el vicepresidente del Consell, José Císcar, reforzó el argumento de Fabra y destacó que el «problema» del déficit en la Comunidad Valenciana «es de ingresos y no de gastos».

El Gobierno valenciano «ha hecho estos años los ajustes que tenía que hacer y más allá ya no puede ir», por lo que aseguró que el «problema» del déficit «solo se puede solucionar con el nuevo sistema de financiación».

## Juan Rosell «Mantenemos demasiados chiringuitos»

El presidente de la CEOE, Juan Rosell, defendió ayer en Valencia una reforma de las estructuras patronales de España que permita a estas organizaciones empresariales una «independencia económica» y política, así como poder «vivir de sus ingresos». Rosell defendió que haya una «unidad empresarial» y añadió: «Mantenemos demasiados chiringuitos», y cuando hay que decir una cosa «la tenemos que decir todos». Según explicó, es necesaria una «independencia total y política» de las patronales.



VERLAS VENIR

JUAN  
ZUMALDE

## LA MARCA DE NAVARRO

Él mismo, desde una situación nada cómoda en su juventud, decidió tirar para adelante y optó hace ya más de treinta años por algo que ahora está muy de moda: emprender

**E**XPLICABA ayer el presidente de la CEV que desde su llegada a la patronal provincial valenciana ha apostado por defender la marca empresario, al margen del tamaño que éste pueda tener.

Creo que Salvador Navarro sabe de qué hablaba, ya que él mismo, desde una situación nada cómoda en su juventud, decidió tirar para adelante y optó hace ya más de treinta años por algo que ahora está muy de moda: emprender. Puso en marcha su empresa, la hizo crecer, diversificó, se formó y así, sin ruido, apareció un día al frente de la patronal de pymes Cepimev y, de ahí, se aupó a la CEV. Y ahí sigue.

Porque desde ese momento, Navarro ha forjado su discurso, ha mejorado sus apariciones públicas y ha ganado peso en el panorama empresarial valenciano: se ha hecho fuerte como representante de los empresarios.

Y lo de ayer, fue una muestra importante de este camino recorrido. Ayer congregó en el hotel Astoria a seis miembros del Gobierno de Alberto Fabra, a la alcaldesa de Valencia, los sindicatos, la plana mayor empresarial, al líder de la oposición.... Y lo presentó su presidente, que es el de la CEOE, Joan Rosell. Y esto tiene el mérito que tiene, ya que Navarro dijo lo de siempre (el que quiera sustos que se vaya a «sorpresa, sorpresa»). Porque, hay que agradecersele, Navarro tiene un discurso estable, no un discurso para cada ocasión. En fin, que es de los que coloca las velas en lugar de dejarse llevar por el viento.

Por eso creo que el objetivo que se marcó Navarro al inició de su presidencia en la CEV lleva camino de cumplirse. Por ahora, ha conseguido reforzar, y mucho, su posición como representante de los empresarios de la provincia de Valencia. Y ayer, con la potencia que tuvo su presentación en el Forum Europa, quedó claro que Navarro ya ha dejado su marca en el empresariado valenciano.



## CONFERENCIA DE SALVADOR NAVARRO

# La CEV pide 'pasar factura' a los bancos que no dan crédito

**Valencia**  
Asfixiados por la crisis, los empresarios insisten en la falta de crédito como uno de los principales escollos para la supervivencia. El presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), Salvador

Navarro, que no olvida que muchos bancos aún no han abierto el grifo de la financiación, animó ayer a tener «memoria histórica» cuando cambie la coyuntura y a «pasar factura» a aquellas que no hayan colaborado.

Página 11



González, Rosell y Salvador Navarro, ayer. / JOSÉ CUÉLLAR



El presidente de la CEV, Salvador Navarro, conversa con el líder de la CEOE, ayer, en el Fórum Europa / EFE

# Navarro insta los empresarios a «pasar factura» a los bancos que no dan crédito

El presidente de CEV critica la presión fiscal y reclama un marco jurídico más estable

F. ÁLVAREZ / Valencia

Asfixiados por la crisis económica, los empresarios apuntan a la falta de crédito como uno de los principales escollos para la supervivencia de su actividad. El presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), Salvador Navarro, que no olvida que muchas entidades bancarias aún no han abierto el grifo de la financiación, animó ayer a sus compañeros a tener «memoria histórica» cuando cambie la coyuntura y a «pasar factura» a aquellas que no hayan colaborado.

Navarro salvó, a priori, de la quema a Bankia y SabadellCAM, a las que reconoció un cambio de actitud en el último año, aunque insistió en la necesidad de que fluya aún más el crédito para reactivar la economía. Y es que para el dirigente empresarial, la banca debe «volver a sus orígenes», es decir, a «custodiar el ahorro» para prestarlo a ciudadanos y empresas.

Presentado por el presidente del

CEOE, Juan Rosell, y arropado por la cúpula del empresariado autonómico, el presidente de la patronal de Valencia destacó en el Fórum Europa la necesidad de centrar los esfuerzos en mejorar la economía real, tras un rescate bancario «urgente y necesario» que, sin embargo, no ha atendido las necesidades del tejido productivo.

«Esperemos que 2014 sea el año en el que por fin se consolide la incipiente recuperación», precisó, «aunque aún tardaremos en remontar».

El presidente de CEV tampoco eludió las críticas al Ejecutivo central a pesar de que el auditorio contaba con una amplia representación del PP. En su intervención reprochó el incremento de la presión fiscal, con hasta 30 subidas impositivas en 24 meses; censuró la supresión con carácter retroactivo de las bonificaciones a los contratos indefinidos; y cargó contra los últimos cambios en las cotizaciones a la Seguridad Social, que elevan

aún más los costes empresariales.

En el capítulo de exigencias, Salvador Navarro demandó un marco de estabilidad y seguridad jurídica, la homogeneización del mercado

---

**Pide un cambio legal para desbloquear los despidos por causas objetivas**

---



---

**Insta a los políticos a ejercer en Madrid de valencianos y exigir unidos financiación**

---

español para evitar que las empresas tengan que someterse a 17 normativas distintas así como una actualización de la reforma laboral a fin de evitar que los reparos que

los despidos por causas objetivas encuentran en los juzgados. Asimismo, exigió una mejor financiación para la Comunidad e instó a los partidos a defender «unidos» esta posición ejerciendo de valencianos en Madrid: «Me gustaría que alguna vez se saltasen las consignas de grupo».

Precisamente a los políticos Navarro pidió avanzar en las reformas estructurales. En su redimensión: «¿Cómo se explica que el empleo público creciera de 2008 a 2011 en 348.000 personas». Lo matizó después: «No sobran ni médicos, ni bomberos ni policías» y apuntó directamente al sector público empresarial. A su juicio, la Administración Pública debe ser «más ágil, más eficiente y con menos duplicidades».

El líder de la patronal de Valencia también reclamó esfuerzos a las empresas, a las que invitó a ganar dimensión para acceder a la internacionalización, financiación, economías de escala e innovación.



# Rosell aboga por menos patronales y más independientes

## Respalda a Cierval en su defensa de una mejor financiación para la Comunidad

F. Á / Valencia

El presidente de CEOE, Juan Rosell, apostó ayer en Valencia por reformar las patronales para hacerlas más potentes y garantizar su

«absoluta independencia política y económica». El objetivo, según manifestó el líder de la patronal, es que estas organizaciones puedan sobrevivir con ingresos propios.

Rosell apuntó, de hecho, a una posible reducción en el número de patronales. «Montamos demasiados chiringuitos», llegó a señalar en el Fórum Europa.

Posteriormente, en la sede de Cierval, el dirigente puso el acento en la unidad de acción: «Si vamos todos juntos nos harán más caso que si tenemos 17 frentes abiertos», señaló. Y esto, en su opinión, no representa el triunfo del pensamiento único. Al contrario, defendió los debates, pero siempre internos, para consensuar una posición.

Durante su estancia en Valencia también reclamó realismo a las patronales: «No podemos pedir todo

porque nada es gratis, todo tiene un coste». No obstante, sí avaló a Cierval en su defensa de una mejor financiación para la Comunidad Valenciana. José Vicente González puso voz a esta demanda al reclamar que el Estado destine per capita la misma cuantía para sanidad, educación y dependencia.

Rosell se posicionó, de hecho, a favor de se hagan públicas las balanzas fiscales «porque la información siempre es positiva». De hecho, insistió en la importancia de conocer adónde se destinada el gasto en cada autonomía para «comprender» las diferencias entre autonomías.



## Rosell, sobre las patronales: “Montamos demasiados chiringuitos para hacer lo mismo”

**J.Brines.** Valencia

La patronal CEOE quiere que los empresarios tengan una sola voz y que se reduzcan las patronales. Su presidente, Juan Rosell, afirmó ayer, en Valencia, que “montamos demasiados chiringuitos para hacer las mismas cosas”. Añadió que admite “el debate interno, el que queramos, pero cuando decimos las cosas, las decimos todos [los empresarios]”. Preferiría que hubiera menos patronales, pero “más fuertes y potentes”, añadió.

Rosell, que presentó al presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), Salvador Navarro, en una intervención en el Forum Europa, pidió a los em-

presarios una dirección a la hora de posicionarse [en los debates que les afectan], de manera que “las mayorías son las que ganan y las minorías son las que pierden”.

El presidente de CEOE dijo sentirse en Valencia “como en Barcelona, el arco mediterráneo una”, y reconoció estar “en Valencia más cómodo que en Madrid”.

Rosell también señaló que las organizaciones empresariales deben tener independencia económica y no depender de ayudas. “Hemos de vivir de los ingresos de nuestros asociados”. De esta forma, “probablemente tendremos que rebajar los presupuestos, pero vamos a es-

tar mucho más cómodos”, afirmó.

Posteriormente, Rosell participó en la reunión de la junta directiva de la patronal valenciana Cierval, donde se refirió a la cuestión de la independencia catalana, señalando que “muchos empresarios venimos diciendo que mejor junto que separados”. Considera que “hay que tecnificar este debate”, porque se debe contar con toda la información y ver “si es posible o no es

posible hacerlo”. Sobre la reforma laboral y las sugerencias del FMI para realizar más cambios, Rosell reiteró que hay que adaptar “la legislación laboral a la realidad. Está hecha sobre la base de la industria y estamos en una economía de servicios”. “Ojalá convenciéramos a los [trabajadores] que tienen contratos indefinidos para que renuncien a parte de sus derechos para ayudar a los temporales, y que tuviéramos un contrato único con un coste de despido progresivo”. Por otra parte, el vicepresidente Primero de la CEOE aseguró ayer que “la ministra de Empleo, Fátima Báñez, está hablando con Rosell y está reconsiderando la

**Arturo Fernández asegura que Báñez está reconsiderando la cotización de los vales de comida**



J. Cuéllar

Juan Rosell, ayer.

ampliación de la cotización en la nómina, como los vales comida o el plus de transporte. Es receptiva a la demanda de todos, porque la norma perjudica a todos los sectores”, señaló Fernández en Antena 3TV.



## Hacia un nuevo modelo de agentes sociales

**A**l hilo del desprestigio que acumulan los agentes sociales en España por su actuación durante la crisis y sus coqueteos con la clase política y los casos de corrupción, dos de las tres grandes organizaciones de este tipo –la patronal CEOE y el sindicato CCOO– están dando pasos hacia una suerte de reinención, mientras UGT, sobre la que se vierten las mayores sospechas de fraude, que han llevado a la Comisión Europea a congelar su acceso a las ayudas comunitarias, permanece inmóvil, al igual que sus dirigentes, incapaces de reaccionar y ofrecer explicaciones coherentes a todas las pruebas de malversación de fondos públicos que investiga la Justicia. Para tratar de marcar distancias, CCOO publicó por primera vez hace unas semanas sus cuentas (aún a pesar de que dejaban en evidencia su enorme dependencia de las subvenciones para subsistir y su excesivo gasto en personal) y ayer su secretario general, Ignacio Fernández Toxo, anunció una auditoría externa extraordinaria para despejar todas las dudas. Un ejercicio de transparencia que, aunque llega tarde y forzado por las circunstancias, debe ser reconocido y que contrasta con la opacidad que reina en UGT.

Pero para restablecer por completo el crédito ante la sociedad de estas organizaciones es necesario avanzar por la vía que ayer apuntó el presidente de CEOE, Juan Rosell: adelgazar estructuras y desenchufarse del presupuesto público. Patronal y sindicatos deben aspirar a vivir de sus afiliados y no a costa de todos los españoles, por mucho que su existencia sea conveniente y quedase reconocida en la Constitución. Pero en un país moderno no tienen cabida la multitud de satélites patronales y sindicales que pueblan España, que tienen en nómina a un voluminoso ejército de pseudofuncionarios muy costosos y poco productivos, y que han terminado por ejercer de freno y cortapisas de los cambios y transformaciones que impone la constante evolución de la economía y el entorno en vez de ser facilitadores de los mismos, como era su función primigenia.



EL PRESIDENTE DE LA GENERALITAT SE REÚNE CON EL MÁXIMO DIRIGENTE DE LA PATRONAL ESPAÑOLA

# Fabra anima a los empresarios a dar ideas para reformar la financiación

El jefe del Consell reclama que el nuevo modelo sitúe a la Comunitat en "igualdad de condiciones" sobre otras

Rosell resalta los "esfuerzos tremendos" del Consell por cumplir el déficit y aboga por "compartir esfuerzos"

EFE  
 local@epmediterraneo.com  
 VALENCIA

El presidente de la Generalitat, Alberto Fabra, animó ayer a los empresarios a participar en la reforma del actual sistema de financiación autonómica y comprobar los efectos que el actual modelo tiene sobre las finanzas valencianas. El presidente mantuvo una reunión con su homólogo de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), Juan Rosell, y con el presidente de Confederación de Organizaciones Empresariales de la Comunitat Valenciana (Cierval), José Vicente González.

El jefe del Consell reiteró que la región necesita un modelo "que nos permita afrontar nuestras responsabilidades con la sociedad valenciana en igualdad de condiciones, ya que, aunque el Consell está trabajando para equilibrar las cuentas y pagar lo que debe, es imprescindible un nuevo sistema de financiación que trate por igual a todos, independientemente del territorio en el que vivan". Fabra defendió durante este encuentro que España necesita a la Comunitat Valenciana para consolidar la recuperación.

Además, incidió en que es necesario seguir avanzando en las decisiones adoptadas "porque

han demostrado que están dando sus frutos". En este sentido manifestó que "el Consell realizó un diagnóstico realista que, junto con el esfuerzo de las empresas y de los trabajadores, así como con las decisiones tomadas y las reformas emprendidas, ha sentado las bases de la recuperación".

Por ello, pidió a los dirigentes empresariales que mantengan su apoyo y participación para alcanzar los objetivos marcados.

Por último, destacó que el Consell está trabajando para transformar la administración, "para que se convierta en una verdadera palanca de la competitividad en nuestras empresas, creando el marco adecuado y ofreciendo nuevas herramientas que faciliten la inversión, el crecimiento y la creación de empleo".

Por su parte, Rosell manifestó que hay muchas comunidades autónomas y puso como ejemplo la valenciana, "dónde se han hecho unos esfuerzos tremendos". "El déficit general, si sumamos el central, no lo están cumpliendo, las autonomías lo están cumpliendo bastante y los ayuntamientos lo están cumpliendo mucho", añadió, y se mostró partidario de que "se compartan esfuerzos entre todos". ■



► Fabra y Rosell se saludan ayer antes de la reunión, junto a José Vicente González (i) y el conseller Buch.

## reacciones sobre el déficit

### GENERALITAT

#### Císcar lo atribuye a la falta de ingresos

→El vicepresidente del Consell, José Císcar, aseguró que las últimas cifras conocidas del déficit en la Comunitat Valenciana, del 2,1% hasta noviembre de 2013, demuestran que el problema de esta región "es de ingresos, no de gastos", y garantizó que no habrá más ajustes ya que no solventarían el problema.

### PSPV-PSOE

#### Ximo Puig denuncia la "inviabilidad" del Consell

→El secretario general del PSPV-PSOE, Ximo Puig, aseguró que las cifras de déficit que sitúan a la Comunitat Valenciana como la tercera autonomía con mayor porcentaje a noviembre de 2013 demuestran el "estado de crisis" que se atraviesa y la "inviabilidad" del Gobierno en estas condiciones de quiebra económica.

### ESQUERRA UNIDA

#### Sanz exige saber si habrá más recortes

→La portavoz de EU en Les Corts y coordinadora general, Marga Sanz, afirmó que el dato de déficit es consecuencia de "la incompetencia y la incapacidad de este Consell, que es alarmante, nos preguntamos a qué espera el presidente Fabra para dar una explicación y saber si va a haber más recortes".

MÁS INFORMACIÓN Y SUGERENCIAS  
 ► www.epmediterraneo.com  
 ► Contactar: 964214322 · Buzón: 25611 CONT



## CEOE / SOBRE LA CONSULTA

# Rosell: “Muchos empresarios decimos que mejor juntos”

**VALENCIA** • El presidente de la CEOE, Juan Rosell, afirmó ayer, respecto a la consulta soberanista que quiere hacer la Generalitat, que “una cosa es la política y otra es el mundo de la empresa” y añadió: “Hay muchos empresarios que venimos diciendo que mejor juntos que separados”. “Yo lo he

dicho 25.000 veces”, recalcó. Rosell, antes de asistir a la reunión de la Junta Directiva de Cierval, contrastó que les “preocupa mucho el proceso en Catalunya”, por lo que exigió que este debate se “tecnifique” con datos económicos para saber “qué cosas son posibles y qué no”. “Nosotros, que estamos siempre analizando las cosas con números, con datos, con estadísticas económicas, vemos muy pocas y nos gustaría que este debate se tecnificara y se pusiera encima de la mesa cosas que son posibles y qué no lo son y, a partir de ahí, empezáramos un diálogo”, dijo.



El presidente de la CEOE, Juan Rosell, y el de la CEV, Salvador Navarro, ayer en Valencia.

## La patronal reclama **unidad por la financiación**

El presidente de la CEV lamenta que el rescate de la banca no llegue a la economía real [▶ 4 y 40](#)

## Navarro denuncia que el rescate a la banca no ha llegado a la economía real

► El presidente de la CEV asegura que el crédito ha caído un 24,4 % en la C. Valenciana desde 2008

JORDI CUENCA VALENCIA

El presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), Salvador Navarro, denunció ayer que «después de haber destinado al rescate de la banca miles de millones de euros de todos los ciudadanos, poco ha repercutido este esfuerzo económico en la mejora de la economía real». Los datos que aportó a continuación, durante la conferencia que impartió en el Fórum Europa, confirmaron su aseveración, dado que, desde 2008, el crédito a las empresas ha caído en la Comunitat Valenciana un 24,4 %, por encima del 20 % de la media española, y la dinámica no se ha frenado, puesto que la financiación a hogares y mercantiles bajó en noviembre pasado un 4,7 % y un 5,2 %, respectivamente, mientras que la de las administraciones públicas, que no se dedica a inversión, creció un 16 %. No obstante, el dirigente patronal quiso marcar diferencias y señaló que Bankia y el Sabadell, herederos de Bancaja y la CAM —no mencionó a CaixaBank, que compró por un euro el Banco de Valencia—, «están haciendo una apuesta por las empresas valencianas». Acto seguido, pidió a los empresarios que «tengamos memoria histórica y recordemos mañana qué bancos nos han apoyado hoy».

Navarro se mostró cauto sobre la salida de una crisis que «todavía no ha acabado» y que «aún tardaremos en remontar». Para superarla, además de mejorar la financiación, mencionó la necesidad de reducir la burocracia a las empresas, rebajar la presión fiscal, «actualizar la reforma laboral» para definir mejor los despidos por causas objetivas, redimensionar el sector público —criticó que entre 2008 y 2011 el empleo en las administraciones creciera en 348.000 personas— y aumentar la dimensión de las empresas para ganar competitividad. Ya en el turno de preguntas, denunció la falta de



Joan Rosell y Salvador Navarro, ayer, en Valencia, en el Fórum Europa. GERMÁN CABALLERO



Buch y Puig, al fondo. Bellver y Aznar en primer plano. J. V. González, entre R. Barberá y S. Castellano. GERMÁN CABALLERO

**El presidente de la CEV critica la falta de vertebración y de liderazgo y no se pronuncia sobre un eventual tripartito**

vertebración del territorio y la ausencia de «trabajo en común» entre las entidades empresariales —«no podemos ir a Madrid una asociación una semana y otra, a la siguiente»—, además de poner encima de la mesa un problema de liderazgo en todos los ámbitos que resta capacidad de influencia en Madrid y Bruselas. El futuro del Valencia club de fútbol no quedó al margen. Navarro, quien no se mojó sobre un futuro tripartito de izquierdas, pidió a futuro inversor que tenga «visión a largo plazo», aunque añadió que lo importante es que la «pelotita entre en la portería».

La conferencia de Navarro, que fue presentado por el presidente de la CEOE, Joan Rosell, congregó en un hotel de Valencia a una gran mayoría de dirigentes políticos y empresariales, empezando por el vicepresidente del Consell, José Ciscar, cinco consellers (Máximo Buch Isabel Bonig, Serafín Castellano María José Catalá, y Asunción Sánchez Zaplana), la alcaldesa Rita Barberá, el líder del PSPV, Xim Puig, los secretarios generales de UGT y CC OO, Conrado Hernández y Paco Molina, así como los presidentes de las principales instituciones económicas de la autonomía y destacados empresarios.

## Rosell, contra el exceso de «chiringuitos» patronales

J. C. VALENCIA

El presidente de la patronal española CEOE, Joan Rosell, aprovechó su intervención inicial en el Fórum Europa para hacer una defensa de la necesidad de reformar las patronales y encaminarlas hacia una total independencia económica y política. A su juicio, «montamos demasiados chiringuitos para hacer 20.000 cosas», cuando de lo que se trata es de que haya «pocas, potentes y fuertes» organizaciones empresariales, donde se actúe con «unidad» y donde las «mayorías

sean las que ganen» los debates y las decisiones. Sobre la independencia económica, Rosell manifestó que las patronales deben vivir «única y exclusivamente de los ingresos propios». «Cuanto menos subvenciones, mucho mejor», concluyó.

El presidente de la CEOE, quien también se reunió con el jefe del Consell, Alberto Fabra, aseguró después, previa a su asistencia a la junta directiva de la patronal autonómica Cierval, que en España la creación de empleo se hace a través de los contratos temporales y

**Aboga por mejorar los derechos de los contratos temporales recortando los de los empleados indefinidos**

apostó por mejorar los derechos de éstos, recortando los de los trabajadores indefinidos. «Ojalá convenciéramos a los que tienen contrato indefinido de que se bajaran ciertos de sus derechos para que los pudiéramos incrementar a los temporales», subrayó. Al respecto, si se

podiera «empezar de cero», abogó por «tener un contrato único indefinido y que el coste de despido fuera progresivo». «Pero eso son teorías porque la realidad es otra y desgraciadamente en la práctica poner en marcha las teorías es muy difícil porque hay muchos derechos adquiridos», matizó. Para el futuro, señaló que al empresariado le gustaría «incrementar sueldos», pero «desgraciadamente, en estos momentos, en España más de la mitad de las empresas no está en beneficios».

FERNANDO BUSTAMANTE



ALBERTO FABRA

### El presidente reclama a los empresarios que le ayuden en la pelea por la financiación

► El presidente Alberto Fabra animó ayer a los empresarios a participar en la reforma del sistema de financiación autonómica y comprobar sus efectos sobre las finanzas valencianas. Fabra, quien se reunió con el titular de la CEOE, Joan Rosell, y el de Cierval, José Vicente González, recaló que necesita un modelo «que nos permita afrontar nuestras responsabilidades en igualdad de condiciones», tras destacar que el Consell «trabaja para equilibrar las cuentas».

F. BUSTAMANTE



XIMO PUIG

### El líder del PSPV dice que el déficit revela la «inviabilidad» del Consell y su mala gestión

► El secretario general del PSPV, Ximo Puig, manifestó ayer que las cifras de déficit de la C. Valenciana demuestran «la inviabilidad del autogobierno en las actuales condiciones» y el «fracaso de un modelo de gestión», el del PP. «Los datos evidencian la necesidad de desbloquear la situación de la Comunitat», consecuencia de «la falta de financiación y de reivindicación» a Madrid, algo que, añadió, se resolverá «con un cambio de gobierno y elecciones».

GERMÁN CABALLERO



ENRIC MORERA

### El portavoz de Compromís afirma que «las recetas del PP son un auténtico fracaso»

► El portavoz de Compromís en las Corts, Enric Morera, consideró que las cifras de déficit evidencian que «las recetas del PP han sido un auténtico fracaso». Para Morera, «hace falta traducir los datos al lenguaje de los ciudadanos y en ese lenguaje se constata que nos imponen un austericidio, nos condenan a una depresión de la economía y esto nos empobrece y encima, el déficit va a más». «Hace falta un nuevo modelo productivo para reactivar la economía».

G. CABALLERO



MARGA SANZ

### La síndica de EU pide a Fabra que comparezca «ante la alarma financiera» de la Comunitat

► La síndica de EU en las Corts, Marga Sanz, exigió ayer la comparecencia del presidente Fabra en las Corts ante la «situación de alarma financiera» de la Comunitat, la segunda con más déficit a noviembre pasado. «La incompetencia y la incapacidad de este Consell es alarmante», denunció Sanz, quien se preguntó «a qué espera Fabra para dar una explicación» ante la posibilidad de sanciones del Estado que podrían llegar a la intervención de la C. Valenciana.



Navarro, ayer, durante su intervención en el Fórum Europa. LEVANTE-EMV

## Los empresarios piden a los partidos que unan fuerzas para exigir la financiación

► El presidente de la CEV insta a los diputados de la Comunitat a ejercer como tales en Madrid: «Deberían hacer alguna cosita alguna vez como valencianos»

J. C./J. G. G. VALENCIA

■ Veinticuatro horas después de conocerse los alarmantes datos de déficit de la C. Valenciana —la segunda con mayor desfase hasta noviembre pasado, una situación que abre la puerta a recortes y posibles sanciones del Gobierno que podrían llevar incluso hasta la intervención— los empresarios elevaron su voz para instar a todos los partidos valencianos a que reclamen con una sola voz, «aquí y en Madrid», la mejora de la financiación. Lo verbalizó ayer el presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), Salvador Navarro, durante su intervención en un des-

ayuno informativo del Fórum Europa. «Pido a los políticos valencianos, a todos, a los que nos representan aquí como en Madrid, que actúen en defensa de nuestros intereses y exijan al Gobierno que pongan fin a esta situación ya», dijo en referencia a la infrafinanciación de la C. Valenciana, para añadir: «Saben que nos tendrán a su lado».

El debate de las cuentas se presenta habitualmente como una problema para la prestación de los servicios públicos esenciales pero ayer Navarro ofreció, ante un auditorio de empresarios y políticos, otra perspectiva. «El déficit en nuestra comunidad afecta de forma in-

**Salvador Navarro advierte que la infrafinanciación no sólo daña los servicios sino que «afecta a empresas y trabajadores»**

directa a nuestras empresas, ya que limita la capacidad del Gobierno autonómico de destinar recursos a políticas de activación económica y de inversión en infraestructuras productivas que nos permitan crear puestos de trabajo, reducir la bolsa de desempleo y atraer nuevamente el gran potencial humano bien formado que en estos momentos busca su sitio fuera de nuestras

fronteras», advirtió. El dirigente empresarial recordó que son «muchos» los informes y de diversas fuentes que «confirman está discriminación que nadie cuestiona», de ahí su petición a todos los partidos para que unan fuerzas.

A su juicio, «se trata de llamar muchas veces a la puerta del señor Montoro» para atender la «infrafinanciación» de la Comunitat que «no afecta sólo a servicios básicos como la educación, la sanidad o los servicios sociales», sino también «a las empresas y a los trabajadores».

Navarro consideró que los representantes políticos debían «hacer alguna cosita alguna vez como valencianos». «Me gustaría que algún valenciano en el Congreso o el Senado alguna vez ejerciera de valenciano», asestó. Una referencia implícita al hecho de que el PP apruebe en Valencia propuestas para exigir la financiación que luego en Madrid rechaza, incluidos los parlamentarios valencianos. Para el presidente de la CEV, «si no somos capaces de estar todos juntos aquí, no podemos ir a Madrid».

**González, Rosell y la balanza fiscal**

Por su parte, el presidente de la patronal autonómica (Cierval), José Vicente González, dijo que «está claro» que la C. Valenciana «probablemente no va a cumplir» con el objetivo de déficit, algo que vio «lógico» ya que «recibió una financiación que no llegaba a cubrir los servicios básicos». A preguntas de los periodistas, González reclamó un nuevo modelo de financiación que «nivele» la sanidad, educación y dependencia en función de la población porque tiene que «cubrirse por igual en todo el territorio nacional». Por contra, con la financiación actual «el presupuesto de la Generalitat, al margen de estos servicios sociales, es de menos algo para el resto». A su juicio, debería nivelarse la aportación del Estado «y a partir de ahí cada autonomía que lo gaste en lo que considere oportuno pero los servicios básicos tiene que cubrirse por igual en todo el territorio nacional».

El presidente de la CEOE, Juan Rosell, pidió respecto al déficit que

LOS «NÚMEROS ROJOS»

### El Consell dice que no habrá más ajustes pese al déficit ya que el problema «es la financiación»

► El vicepresidente y portavoz del Consell, José Císcar, aseguró ayer que no habrá más recortes en la C. Valenciana pese a las cifras de déficit hechas públicas por el Ministerio de Hacienda, que revelan que la valenciana, con el 2,01 % hasta noviembre, es la segunda autonomía con más desfase. Una situación que abre la puerta a nuevos recortes —de al menos mil millones este año— y a que el Gobierno imponga sanciones al Consell que van desde una «multa coercitiva» o, de persistir el déficit, la intervención. Císcar, en cambio, señaló que la única solución para el «problema» del déficit de la C. Valenciana es que se apruebe y aplique el nuevo modelo de financiación, ya que «no se puede ir más allá» con los ajustes.

«El problema que tenemos es un problema de ingresos», dijo, y el Consell durante estos años «ha hecho los ajustes que tenía que hacer» y «más allá ya no puede ir». La solución, agregó, sólo se puede solucionar con el nuevo sistema de financiación que se tiene que aprobar en el año 2014.

se «compartan los esfuerzos» entre la Administración central, autonómicas y ayuntamientos, y recaló que hay muchas comunidades como la valenciana, donde se ha hecho «unos esfuerzos tremendísimos». «En otras también, y en otras menos», deslizó. Rosell se mostró favor de que el Gobierno publique las balanzas fiscales tras la negativa del ministro a hacerlo al entender que da alas al independentismo. En su lugar, difundirá unas «cuentas públicas territorializadas» con «gasto público por habitante en todas las autonomías. Rosell defendió la importancia de la «información y «la transparencia» en los balance fiscales para «poder saber qué se irvierte en un territorio y por qué cómo y de qué manera».



## Vaivén

### Rosell, más cómodo en Valencia que en Madrid

► El presidente de la CEOE, el catalán **Joan Rosell**, aseguró ayer que se sentía en Valencia «más cómodo que en Madrid» y «tanto como en Barcelona». La zalamería agradó a los asistentes a la conferencia en el Fórum Europa del presidente de la patronal CEV, **Salvador Navarro**, en la que intervino como introductor del dirigente empresarial valenciano.

► Menos gracia hizo al presidente de la patronal alicantina Coepa, **Moisés Jiménez**, que Rosell se olvidara en dos ocasiones de mencionarle a la hora de destacar a los dirigentes empresariales de la Comunitat Valenciana. Citó a Navarro, al presidente de la autonómica Cierval, **José Vicente González**, y al de la castellonense CEC, **José Roca**, pero no a Jiménez. En los corros empresariales ya se apuesta cuánto tardará Coepa en utilizar el olvido como una nueva muestra de agravio.

### Vuelve la guerra de los coches entre Ribó y Barberá

► El portavoz de Compromís en Valencia, **Joan Ribó**, se hizo eco ayer de una foto publicada el día anterior en Twitter en la que se veía el coche oficial de la alcaldesa **Barberá** y el del escolta parados en el carril bus. Ribó acusó a Barberá de saltarse la ordenanza de circulación cuando los particulares se exponen a fuertes sanciones si actúan del mismo modo. Desde el gobierno local se respondió que el coche oficial se detiene donde señala la Policía Local y no la alcaldesa, y que por internet circulan fotos del coche de Ribó mal aparcado ante la Casa Consistorial.



### Revilla volverá en Fallas para ver su «ninot»

► **Miguel Ángel Revilla** ha confirmado que vendrá en fallas tras haber



### «Extremadura tiene un 15 % más de recursos por habitante que Cataluña»

**ÁNGEL DE LA FUENTE**

ECONOMISTA. ASESOR DEL MINISTRO MONTORO



### «Los españoles son muy nacionalistas»

**ALBERT PLA**

CANTANTE

aceptado la invitación de la comisión de Pizarro-Cirilo Amorós. El expresidente cántabro es uno de los «ninots» del monumento grande de la comisión y que, original de **Francisco Mesado**, es una crítica a los grandes partidos y a la política europea de recortes, que se aprovechan y se ríen del común de los mortales, caracterizados como gallinas, muy en la línea del libro que ha presentado en Valencia.



### Estreno del documental sobre Julio Bustamante

► El auditorio de la SGAE acoge esta tarde la primera proyección pública en Valencia del documental «Bustamante Perkins», sobre la vida y la música de **Julio Bustamante**. Asistirán los autores del filme, **Xesc Cabot** y **Pep Garrido**.

Comunitat Valenciana

# Rosell reclama independencia a las patronales y que no reciban subvenciones

«Mantenemos demasiados chiringuitos», dice, y exige unidad en las peticiones

A. G.

VALENCIA- La desafección hacia los políticos es algo evidente en los últimos tiempos. Por ello los empresarios quisieron ayer demarcarse de los mismos mediante la petición del presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), Juan Rosell, de «independencia económica» y política a las patronales, de forma que no reciban subvenciones y subsistan solo a partir de sus propios ingresos.

Rosell se manifestó en estos términos durante la presentación de la conferencia del presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), Salvador Navarro, quien intervino en el Fórum Europa bajo el título: «Objetivo: la economía real. De gran olvidada a palanca de la recuperación».

El presidente de la patronal española reclamó asimismo una reforma y cambios organizativos en las patronales para que haya una «unidad empresarial» y añadió: «Mantenemos demasiados chiringuitos» y cuando hay que decir una cosa «la tenemos que decir todos».

Además, insistió en que hay que ser realistas en las peticiones ya que «no podemos pedir todo porque nada es gratis, hay que priorizar las cosas».

El discurso de Navarro tuvo puntos coincidentes con el de Rosell. El presidente de los empresarios valencianos exigió también



El presidente de la CEOE, Juan Rosell, y el de la patronal valenciana, Salvador Navarro

unidad a este colectivo y lamentó que en la Comunitat Valenciana haya «un problema de vertebración que nos debilita y pasa en los partidos políticos, en el fútbol o en las organizaciones empresariales». Para Navarro, «si aquí no somos capaces de ganar fortaleza, tampoco lo haremos en Madrid y en Bruselas».

Con respecto a su opinión sobre un posible Gobierno tripartito en la Comunitat Valenciana tras las elecciones de 2015, recordó que falta aún un año y medio y que es muy posible que en ese tiempo las cosas mejoren. Navarro realizó

## LA CUESTIÓN CATALANA EN LAS EMPRESAS

Salvador Navarro dijo que los empresarios catalanes deberían ser más claros acerca de la petición soberanista del Gobierno de Artur Mas y Rosell no tardó en responder. Aseguró que es un asunto que le preocupa mucho aunque sea político, distinto del mundo empresarial y destacó que él, y otros muchos empresarios, siempre han mantenido que «es mejor juntos que separados».

estas manifestaciones ante una buena cantidad de consellers y el propio vicepresidente de la Generalitat, José Císcar.

Para ellos, los políticos, tuvo también peticiones. Desde su punto de vista, es preciso agilizar

y disminuir el sector público para así poder relajar el déficit público, que acaba afectando a las empresas. No faltó la reclamación acerca de un cambio de la financiación autonómica, en lo que también pidió unidad de acción.



# Fabra pide a los empresarios su implicación en el cambio de financiación

Defiende que los ajustes no solucionan el déficit estructural de ingresos

A. M.

VALENCIA- Los empresarios deben implicarse en la reforma del sistema de financiación autonómica. El presidente de la Generalitat, Alberto Fabra, invitó al presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), Joan Rosell, y al de Cierval, José Vicente González, a participar en este proceso en el que comprobarán los efectos que el actual modelo tiene sobre las finanzas valencianas.

Fabra mantuvo un encuentro con ambos dirigentes. Por la mañana, Rosell presentó a Salvador Navarro, vicepresidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV) en una conferencia que pronunció en el Fórum Europa. El presidente aprovechó la presencia en Valencia del líder empresarial para mantener una reunión privada con él ya que el acto se restringió a los medios gráficos.

Desde Presidencia explicaron que el jefe del Consell reiteró que la Comunitat necesita un modelo que permita al Gobierno valenciano afrontar sus responsabilidades con la sociedad en igualdad de condiciones. Admitió que los esfuerzos realizados para equilibrar las cuentas no son suficientes para atender las necesidades básicas, por lo que pidió un nuevo sistema de financiación que trate por igual a todas las personas independientemente del territorio en el que vivan.

Fabra también defendió que



Luis Vidal

El presidente Fabra recibió en el Palau de la Generalitat a Rosell y a González

España necesita a la Comunitat Valenciana para consolidar la recuperación. Además, incidió en que es necesario seguir avanzando en las decisiones adoptadas porque han demostrado que están

dando sus frutos. Solicitó, una vez más, el apoyo de toda la sociedad para consolidar las medidas adoptadas.

Fabra remarcó que el Consell ha realizado un diagnóstico realista

que, junto con el esfuerzo de las empresas y de los trabajadores, así como con las decisiones tomadas y las reformas emprendidas, ha sentado las bases de la recuperación.

NO HABRÁ  
MÁS  
AJUSTES

La Generalitat incumplirá el déficit que le impuso el Ministerio de Hacienda para 2014, pero sigue manteniendo que el problema es la injusta financiación autonómica. El vicepresidente del Consell, José Císcar, aseguró ayer que las últimas cifras conocidas del déficit en la Comunitat Valenciana, del 2,1 por ciento hasta noviembre de 2013, demuestran que el problema de esta región «es de ingresos, no de gastos», y garantizó que no habrá más ajustes. «Seguiremos haciendo todo aquello que sirva para optimizar y ganar en eficiencia. Esto lo sabe

el Ministerio de Hacienda y se va a resolver con el nuevo modelo de financiación», garantizó el vicepresidente, aunque aún no se sabe cuándo se realizará la reforma del modelo.



EL GALLINERO

Iñaki Zaragüeta

## *Propuesta casi revolucionaria*

**L**a comparecencia en Valencia del presidente de la CEOE, Joan Rosell, para presentar a su homólogo de la CEV, Salvador Navarro, sirvió para que ambos plantearan una especie de catarsis para adaptarse a los tiempos que corren, bien diferentes a las costumbres tradicionales en algunas materias. Sus intervenciones en el Fórum Europa dejaron poso a nivel nacional y valenciano.

Primero, fue Rosell al exponer el proyecto que está confeccionando la patronal española para que se supriman las subvenciones a este tipo de organizaciones, de forma que vivan de sus cuotas y alcancen total independencia para llevar a cabo sus responsabilidades.

Como comentaba mi amigo Rogelio al escucharle, se trata de una propuesta revolucionaria para un conglomerado económico-sindical, incluso más amplio, acostumbrado a vivir de la subvención, del era-

### Rosell y Navarro pusieron el dedo en dos llagas, una nacional y otra local

rio, del dinero de todos los contribuyentes, sin que hasta ahora haya existido un control serio y minucioso sobre su utilización.

Por su parte, Salvador Navarro puso el dedo en la llaga valenciana de la ausencia de vertebración en la Comunitat. Denunció que la falta de trabajo en común, plasmada en los partidos políticos, en las organizaciones empresariales, en los sindicatos, en el fútbol..., nos debilita en foros esenciales como Madrid y Bruselas.

El momento actual no puede presentarse más idóneo para expresar tales afirmaciones. Un momento en el que la Comunitat ha perdido dos importantes Cajas de Ahorro, un Banco, una Televisión autonómica y está a punto de perder la propiedad de un equipo de fútbol de primera categoría. Así es la vida.

## La CEV lamenta que el rescate a la banca no sirva para que fluya el crédito a la empresa

Salvador Navarro insta a los empresarios a «pasar factura» en el futuro a las entidades que ahora no les dan financiación

■ X. MORET

**VALENCIA.** El presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), Salvador Navarro, instó ayer a los empresarios valencianos a «tomar nota» de las entidades financieras que hoy les niegan financiación para «pasarles factura cuando los tiempos cambien». Tras admitir que la desaparición de las entidades financieras locales ha tenido efectos «claros» en la financiación de las empresas, Navarro destacó que tanto Bankia como SabadellCAM –no mencionó a CaixaBank, heredera de Banco de Valencia– están haciendo una «apuesta mayor» por los empresarios valencianos, pero consideró que la falta de crédito continúa siendo el principal problema para las empresas.

Durante la conferencia que pronunció ayer en el 'Forum Europa. Tribuna Mediterránea', el presidente de la patronal valenciana analizó las consecuencias de los ajustes acometidos por el sector privado, criticó el «inconcebible» aumento de empresas y trabajadores en la administración y exigió que se aborden con urgencia las «reformas pendientes».

Navarro destacó que lo que se ha hecho hasta ahora ha sido fundamentalmente «apuntalar las bases de un sector financiero que se estaba desmoronando», algo que consideró «urgente y necesario». Pero a renglón seguido lamentó que el rescate a las entidades no haya servido para que el crédito llegue a las empresas y se preguntó si la banca será capaz de «volver a sus orígenes». «Después de haber destinado al rescate de la banca miles de millones de euros de todos los ciudadanos españoles, poco ha repercutido este esfuerzo económico en la mejora de la economía real, en el tejido productivo, en la empresa, y en la situación de los ciudadanos en general», denunció.

El empresario recordó las cifras que reflejan la «realidad» a la que se enfrentan los empresarios a la hora de acceder al crédito: mientras la financiación al sector público crece a un ritmo galopante del 16%, los préstamos destinados a hogares y empresas caen un 4,7% y 5,2%, respectivamente. No obstante, opinó que existe una «dependencia excesiva» de la financiación bancaria y apostó por explorar fórmulas alternativas.

Según Navarro, los recursos que el sector público detrae de la «economía real» son fundamentalmente para mantener sus estructuras. «El sector público sigue pidiendo dinero prestado para no acometer su

adelgazamiento», insistió Navarro tras recordar que, entre 2008 y 2011, el empleo público creció en más de 348.000 personas.

En este punto, insistió en que el redimensionamiento de la administración pública «es una prioridad para hacer sostenible nuestro sistema» y parafraseó al expresidente de la patronal nacional CEOE, José María Cuevas para denunciar la «inflación» de las administraciones.

En el apartado de las reformas pendientes, también volvió a demandar (aunque al Ministro de Hacienda no le guste nuestra insistencia) la reforma del actual modelo de financiación autonómica. «Pido a los políticos valencianos, a todos, a los que nos representan aquí como en Madrid, que actúen en defensa de nuestros intereses y exijan al Gobierno que pongan fin a esta situa-

ción ya. Saben que nos tendrán a su lado».

En este sentido, el presidente de Cierval, José Vicente González, también reclamó ayer que se «nivele» el reparto actual para que todas las autonomías reciban recursos para, al menos, cubrir los costes de prestar los servicios de sanidad, educación y dependencia. Poco antes de reunirse con la junta directiva de la patronal, González consideró «lógico» que la Comunitat incumpla el objetivo de déficit fijado para 2013.

Navarro también pidió al Gobierno que legisle «mejor» y reduzca la burocracia para las empresas. En ese sentido, criticó que en los últimos dos años han sufrido 30 alzas de impuestos que «lastran» sus niveles de competitividad y «están asfixiando a las empresas, ya afectadas por la caída de la demanda». A modo de

### LAS FRASES

**Salvador Navarro**  
Presidente de la CEV

«Los políticos valencianos deben ejercer como tal en Madrid y exigir ya una mejora de la financiación»

«El sector público sigue pidiendo dinero prestado para no acometer su adelgazamiento»

«Las subidas de impuestos asfixian a las empresas ya afectadas por el descenso de la demanda»

ejemplo, recordó que la supresión de las bonificaciones a las contrataciones indefinidas aprobada el pasado verano ha tenido un coste de 150 millones de euros «que van directos a pérdidas» en las cuentas de explotación de las empresas valencianas.

La conferencia de Navarro, que fue presentado por el presidente de la patronal nacional CEOE, Juan Rosell, contó con una amplia representación empresarial e institucional. Hasta cinco miembros del Consell, con el vicepresidente José Ciscar, asistieron a una charla en la que también estuvieron la alcaldesa de Valencia, Rita Barberá; la delegada del Gobierno, Paula Sánchez de León; el secretario general del PSPV, Ximo Puig; y los secretarios generales de UGT-PV, Conrado Hernández, y de CC OO-PV, Paco Molina.



José Vicente González (Cierval), Juan Rosell (CEOE), Salvador Navarro (CEV) y Moisés Jiménez (Coepa). ■ IRENE MARSILLA

## El presidente de la CEOE aboga por suprimir patronales

■ X. M.

**VALENCIA.** El presidente de la CEOE, Juan Rosell, abogó ayer en Valencia por suprimir organizaciones empresariales para que las que queden sean más fuertes y tengan más independencia económica y política. El objetivo, dijo, es que vivan «única y exclusivamente de los

ingresos propios». «Montamos demasiados chiringuitos para hacer 20.000 cosas», manifestó Rosell, quien hizo un llamamiento a la unidad de mensaje: «Si vamos todos juntos nos hacen más caso que si vamos por separado con 17 mensajes», explicó. El presidente de los empresarios españoles, que estu-

vo en Valencia para presentar una conferencia de Salvador Navarro y reunirse con la junta directiva de Cierval, consideró necesario alcanzar acuerdos que permitan llevar a cabo las reformas «prioritarias» que necesita el país. Según dijo, la dinámica reformista ha de ser «continua» porque, si no, España puede «entrar en declive». «Hacen falta más reformas», insistió.

Respecto a la laboral, manifestó que habrá que hacer más cambios para «adaptar la legalidad a la realidad». A su juicio, la legislación laboral española está hecha sobre la

base de la industria «y la situación actual es radicalmente distinta», ya que el mayor peso de los servicios exige más flexibilidad: «a lo mejor hay que trabajar las 24 horas al día con tres turnos».

En cuanto a la petición del FMI de equiparar la protección de los contratos temporales y la de los indefinidos, manifestó que lo ideal sería convencer a los que tienen contrato indefinido para bajar ciertos derechos e incrementar los en los temporales, y empezar de cero, con un contrato único y un coste de despido progresivo.



## Estabilidad laboral

Las indicaciones de la Comisión Europea (CE) y del FMI para que la normativa laboral española reduzca la diferencia entre los contratos indefinidos y los temporales, y los trabajadores asuman una mayor bajada de salarios, han recibido dos respuestas. La del Gobierno, que políticamente no está en condiciones de darle otra vuelta a la tuerca y elude el debate, y la de la CEOE, que ha visto convalidada su preferencia por el contrato único. La CE y el FMI parten de la convicción de que, introduciendo una mayor flexibilidad en el sistema las empresas se mostrarían más dispuestas a generar empleo. Pero se obvia que el 26% de paro que soporta España es consecuencia, a la vez, del colapso de un modelo productivo periclitado y de las dificultades que una crisis global sin precedentes impone a la recuperación de la economía. Sería excesivo imputar a la rigidez del mercado del trabajo las culpas del desempleo y de la desactivación. Como sería engañoso concebir el contrato único o la revisión de las coberturas sociales como llave de salida a la crisis. Las bondades que pueda presentar cualquier plan que propugne una nueva etapa de cambios deben expresarse de manera más razonada y convincente. Especialmente cuando todavía las instituciones no han sido capaces de evaluar los efectos reales de la reforma laboral vigente, más que echando mano al socorrido argumento de que sin ella todo hubiese ido a peor.

## CEOE se suma a la ofensiva para reducir derechos a trabajadores fijos

AMPARO ESTRADA



CC OO propondrá a la patronal un pacto para subir salarios y calcula que se tardarán 15 años en recuperar el empleo perdido en la crisis

**MADRID.** CEOE se ha sumado a la ofensiva para acometer una segunda vuelta de la reforma laboral. El presidente de la patronal, Joan Rosell, insistió ayer en recortar derechos a los trabajadores fijos. «Ojalá convenciéramos a los indefinidos para bajar ciertos derechos y dárselos a los temporales», afirmó Rosell antes de asistir a la Junta Directiva de la patronal valenciana. Su voz se suma a las recomendaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), de la OCDE y de la Comisión Europea, que insisten en que España profundice en la reforma laboral. Hace sólo unos días, el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, de visita en La Moncloa, señalaba: «Animamos a las autoridades españolas a abordar en los próximos meses la necesidad de reducir las diferentes condiciones existentes entre contratos de trabajo temporal y fijo». De momento, la patronal ya se ha animado.

El presidente de CEOE señaló que, si se pudiera empezar de cero, lo mejor sería «tener un contrato único indefinido y que el coste del despido fuera progresivo». Modelo que fue planteado en su día por Fedea, contó con la simpatía del vicepresidente económico del Gobierno de Zapatero, Pedro Solbes, y, ahora, va a ser defendido en el Parlamento por UPyD, que ha presentado una proposición de ley en este sentido. Sin embargo, aunque a Rosell le gusta ese contrato considera que es sólo una «teoría» y ponerlo en práctica «desgraciadamente es muy difícil porque hay muchos derechos adquiridos». Rosell recordó que desde la aprobación del Estatuto de los Trabajadores España ha tenido 36 reformas laborales y cree que la de 2012 no será la última «ni mucho menos».

Con lo que sí se va a encontrar próximamente es con la propuesta de CC OO para un pacto por el empleo y los salarios, al estilo del Acuerdo Estatal sobre Negociación Colectiva que concluye este año y que tan buenos resultados ha dado, según los agentes sociales y el Gobierno. Sin embargo, CC OO planteará unas

condiciones distintas porque la devaluación salarial «debe llegar a su fin», según el secretario general de CC OO, Ignacio Fernández Toxo. A su juicio, los salarios tienen que «empezar a crecer de forma real». El sindicato ofrece a UGT y a las patronales un pacto a partir de 2015 que permita aumentar tanto el empleo como los salarios.

En rueda de prensa para presentar el informe del Consejo Confederal, Toxo aseguró que, a pesar del optimismo del Gobierno, el crecimiento del PIB que se espera para 2014 «no permite pensar que, por sí sola, la economía española vaya a generar empleo este año». Toxo mantiene que para crear empleo será necesario que el PIB crezca por encima del 2%, «diga lo que diga el Gobierno». El Gobierno dice que basta un crecimiento económico del 1%; algo que el líder sindical sólo se explica porque el Ejecutivo «considere creación de empleo el reparto de trabajo mediante el contrato a tiempo parcial».

CC OO vaticina que la actividad económica no volverá al nivel precrisis hasta dentro de cinco años y que harán falta al menos 15 años para recuperar los 3,7 millones de empleos perdidos durante la crisis «si se siguen haciendo las mismas cosas». Por su parte, el presidente de CEOE comentó que a los empresarios les gustaría «incrementar los sueldos», pero que «desgraciadamente, la mitad de las empresas no están en beneficios».

CC OO también plantea buscar una salida negociada a los bloqueos de negociación, de manera que si no hay acuerdo en el convenio se acuda a la mediación y al arbitraje.



El presidente de CEOE, Juan Rosell, ayer en Valencia. :: ROBER SOLSONA

## Toxo encarga una auditoría del sindicato para salir del «foco de la sospecha»

:: A. ESTRADA

**MADRID** Quien no cambia, muere. Esta máxima parece que se la van a aplicar, por fin, sindicatos y patronal. «Estamos bajo el foco de la sospecha», reconoció el secretario general de CC OO, Ignacio Fernández Toxo, «como gran parte del entramado institucional y la forma de evitarlo no es mirar para otro lado». De ahí que CC OO haya encargado una auditoría extraordinaria externa que estará terminada en un plazo de dos meses sobre los procedimientos de

gestión y estados financieros del sindicato.

El líder sindical pidió al Parlamento que abra el debate sobre la financiación pública de las organizaciones sindicales y empresariales. En esta misma línea, el presidente de CEOE, Joan Rosell, defendió que las patronales vivan exclusivamente de sus propios ingresos y no de la financiación pública. Además, el sindicato reestructurará sus organizaciones territoriales y sectoriales con la reducción de federaciones y de puestos directivos.



El presidente de la patronal española, Joan Rosell, escucha a su homólogo valenciano, Navarro, ayer en un acto público en Madrid. FOTO: EFE

## El TSJPV duda de que el periodo de prueba de un año sea constitucional

BILBAO. El Tribunal Superior de Justicia del País Vasco (TSJPV) ha planteado cuestión de inconstitucionalidad ante el Tribunal Constitucional español sobre el contrato indefinido de apoyo a los emprendedores, que establece un periodo de prueba de un año, y que se creó a raíz de la última reforma laboral.

El auto de la Sala de lo Social del alto tribunal vasco, que preside Garbiñe Biurrun, plantea esta cuestión en relación con un despido durante el periodo de prueba de una trabajadora en plantilla bajo la modalidad de contrato indefinido de apoyo a los emprendedores.

El TSJPV expresa sus dudas sobre esa norma, ya que contempla un periodo de prueba "excesivamente largo", que "encaja mal con el carácter indefinido del contrato" y que "conlleva un despido a causa, libre y barato". Pide al Tribunal Constitucional que decida si vulnera el principio de igualdad ante la ley y los derechos al trabajo, a la negociación colectiva y a la tutela judicial efectiva, así como la prohibición de interdicción de la arbitrariedad de los poderes públicos.

La sala pone de relieve sus dificultades ante la norma aplicable en este caso, la Ley 3/2012, de 6 de julio, de medidas urgentes para la reforma del mercado laboral, en lo relativo al contrato de trabajo por tiempo indefinido de apoyo a los emprendedores. Señala en su auto que el periodo de prueba de un año "excede sobradamente" los seis meses que con carácter absoluto se prevé en el artículo 14 del Estatuto de los Trabajadores.

También apunta que al no prever derecho a indemnización o resarcimiento alguno puede entrar en contradicción con el principio de igualdad ante la ley y de no discriminación del artículo 14 de la Constitución. De igual forma, estima la "falta de elementos que justifiquen un periodo de prueba tan amplio" y el "tratamiento desigual y discriminatorio" de las personas contratadas bajo esta modalidad. >V. P.

# Rosell pide recortar derechos laborales a los fijos en favor de los temporales

### El presidente de la CEOE afirma que esta reforma laboral no va a ser la última

X. AJA

BILBAO. Los derechos laborales de los trabajadores con contrato indefinido en el Estado español son, según se deduce de las palabras de Joan Rosell, presidente de la patronal española CEOE, una especie de privilegio dado que el empresario no ha dudado en aconsejar que se recorten los derechos laborales a los fijos para poder mejorar los de los trabajadores con contratos temporales.

El presidente de la CEOE recordó que en España la creación de empleo se hace a través de los contratos temporales y apostó por mejorar los derechos de estos, recortando los de los trabajadores indefinidos. "Ojalá convenciéramos a los que tienen contrato indefinido de que se bajaran ciertos de sus derechos para que los pudiéramos incrementar a los temporales", subrayó Rosell antes de asistir a la reunión

de la Junta Directiva de la patronal valenciana.

La patronal española volvió a poner sobre la mesa su vieja aspiración de reducir al mínimo las indemnizaciones por despido. Rosell se sumó así a las recomendaciones del día anterior del Fondo Monetario Internacional (FMI) que abogó por igualar las condiciones de los trabajadores temporales y los fijos, que básicamente se reducen a la indemnización en caso de despido. El organismo que preside Christine Lagarde fue más allá y señaló que el recorte de salarios en España todavía era insuficiente.

El presidente de CEOE señaló que si se pudiera "empezar de cero" abogaría por tener un contrato único indefinido y que el coste de despido fuera progresivo. "Pero eso son teorías porque la realidad es otra y desgraciadamente en la práctica poner en marcha las teorías es muy

difícil porque hay muchos derechos laborales adquiridos", matizó el dirigente empresarial.

De cara al futuro, Rosell señaló que al empresariado español le gustaría "incrementar los sueldos", pero "desgraciadamente, en estos momentos, en España más de la mitad de las empresas no están en beneficios". "Esa es la realidad, no es la que nos gusta, sino que es la que hay", constató el máximo responsable de la organización patronal española.

**"En el tema del despido desgraciadamente hay muchos derechos adquiridos"**

JOAN ROSELL  
Presidente de CEOE

**MÁS REFORMA LABORAL** Tras recordar que desde que se aprobó el Estatuto de los Trabajadores en 1980, se han realizado 36 reformas laborales, el presidente de la patronal española aseguró que la reforma laboral de 2012 no será la última. "Vamos a tener muchas, todas las que sean necesarias, porque tenemos que adaptar la legalidad a la realidad", afirmó.

Al respecto, indicó que "tenemos unas leyes muy complejas, muy difíciles, que vienen de lejos y la situación actual es radicalmente distinta". Así, Rosell señaló que la legislación laboral está redactada "sobre la base de la industria", cuando España es un país de servicios. De este modo, el líder de la patronal española defendió que "a lo mejor hay que trabajar las 24 horas al día con tres turnos, y en cambio cierta industria solo trabajaba con un turno".

PORTADA + C.VALENCIANA

JUEGO DE PATRONOS

## Las recetas de Rosell en campaña para renovar en la CEOE...

A. MOHORTE HOY

Imprimir enviar a un amigo

COMPARTIR ESTA NOTICIA

Twitter 0

Recomendar 0

+1 0

meneame

OTRAS NOTICIAS

El testigo secreto que tiró de la manta de Gürtel sale a la luz

Fabra fracasa en su 'caza de brujas'

Lola Johnson instaaura su propio 'minipleno' del Gobierno valenciano

VALENCIA. El presidente de la patronal española CEOE, **Juan Rosell**, está en campaña. A falta de un año para enfrentarse a su renovación, el patrón de patronos está realizando diversas visitas a las organizaciones autonómicas y sectoriales para ganar sus apoyos y poder sumar un nuevo mandato.

Entre sonrisas y apretones de manos ha pasado este miércoles por Valencia con una apretada agenda que se iniciaba con la presentación de la conferencia del presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), **Salvador Navarro**; una visita junto al presidente de Cierva, **José Vicente González**, al presidente de la Generalitat, **Alberto Fabra**; y una reunión con la plana mayor de la patronal autonómica, antes de salir para Barcelona "para llegar al Barça-Levante y prepararme para el Valencia-Barça", como ha bromeado.

Por el camino ha dejado distintas recetas tanto para consumo interno de las organizaciones empresariales y, de paso, para los políticos y la sociedad en general. En pleno proceso de ajuste de la mayoría de las organizaciones patronales, sus propuestas pasan por ganar independencia y mantener las filas prietas.



### #1 Unidad empresarial

"Si vamos todos juntos, nos hacen más caso", estima Rosell. Ante la amalgama de organizaciones provinciales, comarcales y sectoriales que piden cita en Madrid para tratar sus problemas, el presidente de CEOE advierte que el empresariado tiene "demasiado chiringuitos" y es mejor que de patronales haya pocas y fuertes. En ese sentido encuentra sintonía en Valencia, donde dice sentirse "mejor que en Madrid", donde se han producido fusiones, como la de CEV y su antigua homóloga de las pymes Cepyme.

### #2 Independencia política

Rosell ha insistido en que el objetivo de las organizaciones empresariales es "ayudar a los gobiernos, pero no someterse a las tácticas electorales". En ese sentido, considera que no le deben doler prendas a un empresario a la hora de pedir medidas incómodas para los políticos, aunque "los gobiernos que hacen cosas, pierden votos".

### #3 Independencia económica

Teniendo en cuenta el hueco que ha dejado bajo los pies de las organizaciones empresariales los impagos de las instituciones públicas especialmente la Generalitat en caso valenciano, el patrono sentencia que "cuantas menos subvenciones, mejor". Aunque esto signifique disponer de menos presupuesto, "será mucho más cómodo" de gestionar.

### #4 Realismo en las propuestas

Ante las exigencias de los sectores productivos para capear el temporal, Rosell recomienda "no pedirlo todo", sino atenerse a lo posible, aunque esto no signifique limitar las exigencias en determinados asuntos. Como ejemplo ha puesto su demanda de una nueva reforma laboral: "Desde la aprobación del Estatuto de los Trabajadores, en España hemos tenido 36 reformas laborales y tendremos muchas más para adaptar la legalidad a la realidad".



TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR



Moragues tenía razón: cumplir con el déficit del 1,6%...

El desfase entre ingresos y gastos se dispara 600 millones en un mes y deja a la Comunitat Valenciana con un... más



¡iPhone vendido por 17€!

Experto en compras desvela cómo los españoles consiguen gangas aprovechando un vacío legal... más

PORTADA » C.VALENCIANA

## ...y los correctivos de Salvador Navarro a la clase política local

A. M. HOY Las elecciones en CEOE y las del PE reúne a la clase política en un acto reivindicativo [FOTOGALERÍA](#)

Imprimir Enviar a un amigo

COMPARTIR ESTA NOTICIA

Twitter 0

Recomendar 0

meneame

OTRAS NOTICIAS

El testigo secreto que tiró de la manta de Gürtel sale a la luz

Las recetas de Rosell en campaña para renovar en la CEOE...

Fabra fracasa en su 'caza de brujas'



VALENCIA. El presidente de la patronal valenciana CEV, **Salvador Navarro**, ha reunido en su intervención en el desayuno informativo **Fórum Europa Tribuna Mediterránea** a la plana mayor de la clase política y empresarial valenciana, a los que ha transmitido un análisis crítico de la situación y sobre algunas de las medidas que debería contribuir a la recuperación.

Presentado por el presidente de la CEOE, **Juan Rosell**, el patrono ha seguido la línea del mensaje que se lanza desde otras instancias empresariales como Cierval, cuya presidencia ocupa el predecesor de Navarro en la asociación provincial, **José Vicente González**.

El presidente de CEV considera "justo y necesario" que desde el inicio de la crisis la Administración haya apuntalado las bases de un sector financiero "que se estaba desmoronando". Sin embargo, ha advertido que "poco ha repercutido este esfuerzo económico en la mejora de la economía real, en el tejido productivo, en la empresa, y en la situación de los ciudadanos en general".



### LA HORA DE LA ECONOMÍA REAL

En este sentido, entiende que es el momento de "centrar la atención en la economía real". Por ello, plantea consolidar y acelerar definitivamente una senda de crecimiento sostenida y firme, que genere empleo neto con tasas de crecimientos positivos, adecuados y razonables. Así, Navarro considera urgente que se tomen una serie de medidas encaminada a incidir en cuatro ámbitos fundamentales.

**#1 Desde el ámbito financiero**, debe facilitarse el crédito a empresas y familias que permita la reactivación de la economía, una vez saneados los balances de las entidades financieras. "Hay que recordar mañana que bancos apoyan hoy a las empresas", ha advertido.

**#2 Las Administraciones públicas** han defendido iniciativas que apoyen a las empresas ya establecidas y con trayectoria que están sufriendo los embates de la crisis y no sólo a las de nueva creación. "No es asumible que el gran esfuerzo que realizan los agentes de la economía real (la empresa y el trabajador) para ganar niveles de competitividad, conteniendo salarios y márgenes de beneficios, sea neutralizado con más y nuevos incrementos impositivos", ha asegurado.

**#3 Los empresarios** deben hacer un esfuerzo por aumentar la dimensión de las empresas para ser más productivas y competitivas. "La dura experiencia de estos años debe conducirnos a buscar un descanalamiento ordenado y complementario



con fuentes de financiación alternativas al canal bancario".

**#4 Las organizaciones empresariales** deben realizar su propia adaptación al nuevo escenario para seguir cumpliendo con el fin hacia el que están destinadas. "Debemos situar en el centro de nuestra acción a la empresa y su problemática y dirigir todos los esfuerzos y recursos a este objetivo", ha concluido.

#### LA PLANA MAYOR DE LA ECONOMÍA Y LA POLÍTICA



En vísperas de las elecciones al Parlamento Europeo y a un año de las votaciones para la presidencia de la CEOE, el líder patronal no ha evitado enfatizar los aspectos más críticos, pese a contar entre los asistentes al acto con el vicepresidente del Consell, **José Ciscar**, los consellers **Máximo Buch** (Economía), **Isabel Bonig** (Infraestructuras), **María José Catalá** (Educación), **Serafín Castellano** (Gobernación) y **Asunción Sánchez Zaplana** (Bienestar social).

Igualmente, tampoco han faltado la delegada del Gobierno, **Paula Sánchez de León**, la alcaldesa de Valencia, **Rita Barberá**, el vicepresidente de Les Corts, **Alejandro Fontdemora**, el portavoz popular en la cámara valenciana, **Jorge Bellver** y un numeroso grupo de altos cargo de la Generalitat.

De las filas de la oposición, además de secretario general socialista, **Ximo Puig**, también han asistido el portavoz socialista en el Ayuntamiento de Valencia, **Joan Calabuig**, la diputada nacional **Inmaculada Rodríguez Piñero**, aspirante a la alcaldía, según algunas fuentes; y distintos miembros del equipo económico de la formación.

En el plano empresarial, también han asistido **José Vicente González** (Cierva), **José Vicente Morata** (Cámara Valencia), **Moisés Jiménez** (Coepa), **José Roca** (CEC), los secretarios generales de CCOO y UGT, además del presidente de la Autoridad Portuaria de Valencia, **Rafael Aznar**, entre otras destacadas figuras de la economía y la universidad.



#### TAMBIÉN TE PUEDE INTERESAR



##### Una técnico afirma que su becaria la alertó cuando vio...

Begoña Campaña ha relatado en el juicio como su becaria visitó Nicaragua y contactó con ella "alamada"... [más](#)



##### ¡iPhone vendido por 17€!

Experto en compras desvela cómo los españoles consiguen gangas aprovechando un vacío legal... [más](#)



##### Cámara Valencia fia su futuro a una tarjeta descuento...

El Club Cámara busca recuperar y fidelizar a las empresa que han huido de la institución tras suprimirse la... [más](#)



##### Ningún candidato claro a menos de 500 días

A poco más de un año de las elecciones locales y autonómicas más reñidas de las últimas dos décadas, los... [más](#)



##### La Generalitat realiza una docena de interrogatorios...

La Junta de Personal se reúne con el subsecretario de la Conselleria de Presidencia, Rafael Sánchez Pellejero... [más](#)



##### iPads vendido por 19€!

QuiBids subasta nuevos iPads por precios bajos como 19€. Lo hemos probado... [más](#)

Artículos Aquí

#### COMENTARIOS

Actualmente **no hay comentarios** para esta noticia.

Si quieres dejarnos un comentario **rellena el siguiente formulario** con tu nombre, tu dirección de correo electrónico y tu comentario.

#### ESCRIBE UN COMENTARIO

Tu email nunca será publicado o compartido. Los campos con \* son obligatorios. Los comentarios deben ser aprobados por el administrador antes de ser publicados.

www.levante-emv.com

# Levante

EL MERCANTIL VALENCIANO

Valencia 16 / 2°    Castelló 16 / 0°    Alicante 16 / 4°

C.Valenciana Más noticias Deportes Economía Opinión Ocio Vida y Estilo Participación Multimedia Servicios

Empresas C.Valenciana Constituciones Nombramientos Licitaciones Subvenciones Ingenio frente a la crisis El Mercantil Valenciano Envíe su noticia Infociv

Levante-EMV » Economía

## Rosell, contra el exceso de «chiringuitos» patronales

30.01.2014 | 02:20

**J. C. VALENCIA** El presidente de la patronal española CEOE, Joan Rosell, aprovechó su intervención inicial en el Fórum Europa para hacer una defensa de la necesidad de reformar las patronales y encaminarlas hacia una total independencia económica y política. A su juicio, «montamos demasiados chiringuitos para hacer 20.000 cosas», cuando de lo que se trata es de que haya «pocas, potentes y fuertes» organizaciones empresariales, donde se actúe con «unidad» y donde las «mayorías sean las que ganen» los debates y las decisiones. Sobre la independencia económica, Rosell manifestó que las patronales deben vivir «única y exclusivamente de los ingresos propios». «Cuantas menos subvenciones, mucho mejor», concluyó.

El presidente de la CEOE, quien también se reunió con el jefe del Consell, Alberto Fabra, aseguró después, previa a su asistencia a la junta directiva de la patronal autonómica Cierval, que en España la creación de empleo se hace a través de los contratos temporales y apostó por mejorar los derechos de éstos, recortando los de los trabajadores indefinidos: «Ojalá convenciéramos a los que tienen contrato indefinido de que se bajaran ciertos de sus derechos para que los pudiéramos incrementar a los temporales», subrayó. Al respecto, si se pudiera «empezar de cero», abogó por «tener un contrato único indefinido y que el coste de despido fuera progresivo». «Pero eso son teorías porque la realidad es otra y desgraciadamente en la práctica poner en marcha las teorías es muy difícil porque hay muchos derechos adquiridos», matizó. Para el futuro, señaló que al empresariado le gustaría «incrementar sueldos», pero «desgraciadamente, en estos momentos, en España más de la mitad de las empresas no está en beneficios».



**¿Quiere darle visibilidad a su empresa en Internet?**  
Levante-emv.com cuenta con una sección de noticias de empresa de la Comunitat Valenciana donde su empresa no puede faltar.

## El Mercantil Valenciano



Terrenos colindantes al parque temático de Port Aventura

### Bañuelos se la juega

1 comentario

El proyecto BCN World de Enrique Bañuelos avanza, aunque con retraso. En estas semanas se juega su...



**El nuevo maná europeo**  
La Comisión Europea acaba de abrir las convocatorias del programa Horizonte 2020, que permite a...



**La tradición tira del carro**  
Los datos revelan que las grandes superficies y las franquicias están ganando terreno a las...



**‘Quiero un país con salarios dignos pero que aporten valor’**  
Apartado de la vida política, adonde no piensa volver, el exministro de Trabajo y presidente de la...



**Salarios mínimos**  
Los sindicatos culpan de la precariedad a los empresarios y la patronal CEV está dispuesta a...



**La nueva Air Nostrum**  
Air Nostrum inició en 2012 un proceso de reestructuración, ya prácticamente cerrado, para tratar...

Todas las noticias de El Mercantil Valenciano

Hemeroteca | Suscríbete | Clasificados | Jueves, 30 enero 2014 | Cartelera | TV | Tráfico

# Levante

EL MERCANTIL VALENCIANO

Valencia 16 / 2° | Castelló 16 / 0° | Alicante 16 / 4°

C.Valenciana | Más noticias | Deportes | Economía | Opinión | Ocio | Vida y Estilo | Participación | Multimedia | Servicios

Valencia Castelló Comarcas Sucesos Agenda Transportes Fallas Pueblos en Fiestas 97.7 LevanteTV Valencia IN

Levante-EMV » Comunitat Valenciana

## Los empresarios piden a los partidos que unan fuerzas para exigir la financiación

El presidente de la CEV insta a los diputados de la Comunitat a ejercer como tales en Madrid: «Deberían hacer alguna cosita alguna vez como valencianos»

30.01.2014 | 02:20

**J. C.J. G. G. | VALENCIA** Veinticuatro horas después de conocerse los alarmantes datos de déficit de la C. Valenciana la segunda con mayor desfase hasta noviembre pasado, una situación que abre la puerta a recortes y posibles sanciones del Gobierno que podrían llevar incluso hasta la intervención los empresarios elevaron su voz para instar a todos los partidos valencianos a que reclamen con una sola voz, «aquí y en Madrid», la mejora de la financiación. Lo verbalizó ayer el presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), Salvador Navarro, durante su intervención en un desayuno informativo del Fórum Europa. «Pido a los políticos valencianos, a todos, a los que nos representan aquí como en Madrid, que actúen en defensa de nuestros intereses y exijan al Gobierno que pongan fin a esta situación ya», dijo en referencia a la infrafinanciación de la C. Valenciana, para añadir: «Saben que nos tendrán a su lado».



Navarro, ayer, durante su intervención en el Fórum Europa. Levante-EMV

El debate de las cuentas se presenta habitualmente como una problema para la prestación de los servicios públicos esenciales pero ayer Navarro ofreció, ante un auditorio de empresarios y políticos, otra perspectiva. «El déficit en nuestra comunidad afecta de forma indirecta a nuestras empresas, ya que limita la capacidad del Gobierno autonómico de destinar recursos a políticas de activación económica y de inversión en infraestructuras productivas que nos permitan crear puestos de trabajo, reducir la bolsa de desempleo y atraer nuevamente el gran potencial humano bien formado que en estos momentos busca su sitio fuera de nuestras fronteras», advirtió. El dirigente empresarial recordó que son «muchos» los informes y de diversas fuentes que «confirman esta discriminación que nadie cuestiona», de ahí su petición a todos los partidos para que unan fuerzas.

A su juicio, «se trata de llamar muchas veces a la puerta del señor Montoro» para atender la «infrafinanciación» de la Comunitat que «no afecta sólo a servicios básicos como la educación, la sanidad o los servicios sociales», sino también «a las empresas y a los trabajadores».

Navarro consideró que los representantes políticos debían «hacer alguna cosita alguna vez como valencianos». «Me gustaría que algún valenciano en el Congreso o el Senado alguna vez ejerciera de valenciano», asestó. Una referencia implícita al hecho de que el PP apruebe en Valencia propuestas para exigir la financiación que luego en Madrid rechaza, incluidos los parlamentarios valencianos. Para el presidente de la CEV, «si no somos capaces de estar todos juntos aquí, no podemos ir a Madrid».

### González, Rosell y la balanza fiscal

Por su parte, el presidente de la patronal autonómica (Clervai), José Vicente González, dijo que «está claro» que la C. Valenciana «probablemente no va a cumplir» con el objetivo de déficit, algo que vio «lógico» ya que «recibió una financiación que no llegaba a cubrir los servicios básicos». A preguntas de los periodistas, González reclamó un nuevo modelo de financiación que «nivele» la sanidad, educación y dependencia en función de la población porque tiene que «cubrirse por igual en todo el territorio nacional». Por contra, con la financiación actual «el presupuesto de la Generalitat, al margen de estos servicios sociales, es de menos algo para el resto». A su juicio, debería nivelarse la aportación del Estado «y a partir de ahí cada autonomía que lo gaste en lo que considere oportuno pero los servicios básicos tiene que cubrirse por igual en todo el territorio nacional».

El presidente de la CEOE, Juan Rosell, pidió respecto al déficit que se «compartan los esfuerzos» entre la Administración central, autonomías y ayuntamientos, y recalcó que hay muchas comunidades, como la valenciana, donde se ha hecho «unos esfuerzos tremendísimos». «En otras también, y en otras menos», deslizó. Rosell se mostró a favor de que el Gobierno publique las balanzas fiscales tras la negativa del ministro a hacerlo al entender que da alas al independentismo. En su lugar, difundirá unas «cuentas públicas territorializadas» con el gasto público por habitante en todas las autonomías. Rosell defendió la importancia de la «información» y «la transparencia» en los balances fiscales para «poder saber qué se invierte en un territorio y por qué, cómo y de qué manera».

## Galerías de Comunitat Valenciana



Protesta contra la Ley del Aborto

### Encuesta

¿A quién prefieres como candidato del PSPV a la Generalitat?

Ximo Puig	49%
Toni Gaspar	51%

Votar | Ver otras encuestas

### Videos de Levante TV



El Teatro Talía acoge a partir del 29 de enero la obra "Poder Absoluto"

### Heráldica



¿Conoces la historia y los orígenes de tu apellido? Visita nuestro canal de Heráldica y descarga tu lámina. Si no encuentras tu apellido, pídelo gratis.

### Restaurantes en Valencia



Descubre los mejores restaurantes en Valencia y disfruta de tu tiempo libre con la mejor gastronomía valenciana

Estás en: Las Provincias > Noticias > Edición Impresa > Noticias > Artículos de Opinión

- > Portada Edición Impresa
- > Comunitat
- > Valencia
- > Alicante
- > Castellón
- > L'Horta - Morvedre
- > La Safor
- > La Ribera - La Costera
- > La Marina
- > Elche
- > Orihuela
- > Deportes
- > Economía
- > Política
- > Sociedad
- > Opinión
- > Culturas

## Edición Impresa

LAS PROVINCIAS

EDITORIAL

### Estabilidad laboral

30.01.2014

Imprimir Enviar Reciclar

Las indicaciones de la Comisión Europea (CE) y del FMI para que la normativa laboral española reduzca la diferencia entre los contratos indefinidos y los temporales, y los trabajadores asuman una mayor bajada de salarios, han recibido dos respuestas. La del Gobierno, que políticamente no está en condiciones de darle otra vuelta a la tuerca y elude el debate, y la de la CEOE, que ha visto convalidada su preferencia por el contrato único. La CE y el FMI parten de la convicción de que, introduciendo una mayor flexibilidad en el sistema las empresas se mostrarían más dispuestas a generar empleo. Pero se obvia que el 26% de paro que soporta España es consecuencia, a la vez, del colapso de un modelo productivo periclitado y de las dificultades que una crisis global sin precedentes impone a la recuperación de la economía. Sería excesivo imputar a la rigidez del mercado del trabajo las culpas del desempleo y de la desactivación. Como sería engañoso concebir el contrato único o la revisión de las coberturas sociales como llave de salida a la crisis. Las bondades que pueda presentar cualquier plan que propugne una nueva etapa de cambios deben expresarse de manera más razonada y convincente. Especialmente cuando todavía las instituciones no han sido capaces de evaluar los efectos reales de la reforma laboral vigente, más que echando mano al socorrido argumento de que sin ella todo hubiese ido a peor.



#### SERVICIOS Y CANALES

Traductor	Tráfico
El Tiempo	Deporte Base
Esquí	Juegos
Ocio gratis	Guía de TV

#### LOTERÍAS

Lotería Nacional	Euromiliones
El Gordo	La Quiniela
Bono Loto	Sorteo de Navidad
La Primitiva	Sorteo del Niño

Capricornio	Acuario	Pisces
Aries	Tauro	Geminis
Cancer	Leo	Virgo
Libra	Escorpio	Sagitario

#### PUBLICIDAD

#### REDES SOCIALES

